



UNE VICTOIRE **AU DOMAINE NATIONAL DE SAINT-CLOUD** **UNE LUTTE QUI CONTINUE** **A L'ARC DE TRIOMPHE !**

Les agents obtiennent réparation d'une injustice !

Au Domaine National de Saint-Cloud, au bout de trois jours d'une grève historique, d'une fermeture totale du domaine et d'une séance de négociation qui s'est tenue vendredi en fin d'après-midi, les agents ont obtenu gain de cause sur leurs revendications. **Un protocole de fin de grève locale a acté :**

- Le versement de « l'indemnité compensatrice des conditions de travail difficiles » ou d'une compensation financière équivalente aux agents du service accueil surveillance. Cette compensation vient acter la reconnaissance par le CMN de la pénibilité des conditions de travail de l'équipe d'accueil surveillance du Domaine National de Saint-Cloud.
- L'inscription en 2026 à l'agenda des négociations salariales du sujet de la compensation financière des conditions de travail des filières jardins et maintenance (pour tout le CMN).
- Des actions dès le mois d'octobre pour améliorer l'organisation et les conditions de travail des agents du domaine.
- Le remplacement en nombre suffisant des agents pendant les congés d'été et d'hiver.

C'est une victoire du collectif et un exemple de solidarité avec une détermination nouvelle à changer d'ère au Domaine National de Saint-Cloud. La lutte est belle et elle continue !

Les agents de l'Arc de Triomphe en grève depuis 7 jours !

Les agents sont toujours mobilisés et déterminés à obtenir satisfaction des revendications portées dans le préavis de grève déposé par la CGT-CMN ([en lien ici](#)) et à obtenir de réelles avancées sur leurs conditions de travail dégradées malgré une augmentation du tarif d'entrée à 22€ en juillet dernier.

Ils réclament notamment des travaux d'urgence sur les Algecos à l'accueil du monument, sur les contrôles 1 et 2, sur le confort thermique en boutique, sur la rénovation de la terrasse dans un état de quasi-abandon mais également pour la mise en place de mesures salariales telle la prime de langues étrangères, la reconnaissance des missions annexes, l'augmentation de la dotation habillement et des tickets restaurants...

La direction n'a semble-t-il pas pris la mesure du mécontentement des agents de l'Arc de Triomphe puisque les agents ont invité hier la direction à venir négocier sur site pour leur expliquer la réalité de leurs conditions de travail. La direction s'y est refusée préférant proposer une réunion au siège et envoyant l'administrateur discuter ce matin pendant 1h30 avec les agents lors de l'assemblée générale de grève. Malgré cela, les agents restent mobilisés pour faire valoir leurs droits et dans un esprit de responsabilité, ont accepté de se rendre en négociation au siège cet après-midi.

Pourtant, c'est plus de 200 000€ que le CMN a perdu en chiffre d'affaire depuis le début de cette grève.

Cette grève exemplaire matérialise un ras-le-bol général non seulement des agents de l'Arc de Triomphe mais aussi de la majorité des agents du CMN. Ras le bol face à la dégradation des conditions de travail face au sous-effectif, face à la précarité, face à la perte de sens de nos missions, face au manque de reconnaissance, notamment salariale, de l'expertise et de l'engagement des agents à faire vivre notre service public culturel !

La mobilisation doit continuer pour gagner sur les revendications et mettre fin à ces politiques d'austérité et de destruction de notre modèle social.

SOYONS TOUS SOLIDAIRES ! MOBILISONS-NOUS MASSIVEMENT DES MAINTENANT !
FAISONS DU 18 SEPTEMBRE ET DES JOURS QUI SUIVENT
LE POINT DE BASCULE POUR CHANGER LA DONNE !

Paris, le 16 septembre 2025